
Conselho Municipal de Meio Ambiente - CONSEMAC

Câmara Técnica da Bacia Drenante à Baía de Sepetiba

ATA DE REUNIÃO
_________________________________________________________________
REUNIÃO: 34a                                                                DATA: 10.10.2012

INÍCIO: 9:45h                       TÉRMINO: 12:00h

LOCAL: Sala 2 do CASS
_________________________________________________________________
COORDENADOR: Hélcio Maia (ASSAERJ)

RELATORA: Vera Oliveira (SMAC)
_________________________________________________________________
1- PARTICIPANTES

Presentes: Magda Valverde (SMAC); Vera Lucia Garcia de Oliveira (SMAC); 
Tatiana P. Mattos (SMO); Marcia Vasconcelos (FAMRIO); Frederico M. Coelho 
(ABES); Adacto B. Ottoni (CREA); Tito Luiz de Araujo Neto (INEA); Hélcio 
Maia (ASSAERJ).

Ausentes Justificados: -

Ausentes não Justificados: SMU, SMH

Convidados: CONSEMAC: Nassim Boukai, William Vilar
__________________________________________________________
2- ASSUNTOS TRATADOS:

O  Coordenador  Helcio  Maia  (ASSAERJ)  abriu  a  reunião  solicitando  a 
apresentação  prevista.  O  eng.  Adacto  informou  que precisaria  sair  durante  a 
apresentação, por ter outro compromisso com hora marcada.

A apresentação foi sobre o monitoramento das areias das praias, feito pela 
engenheira Vera Oliveira, da SMAC/CMA. O programa avalia a qualidade das 
areias  das  praias,  em  35  estações  de  amostragem,  e,  ainda,  do  piscinão  de 
Ramos. Foram apresentados os dados referentes às praias de Sepetiba e Brisa, 
além de informações sobre a recuperação ambiental da Praia de Sepetiba, pelo 



ERJ. Também foi informado que os boletins quinzenais podem ser acessados no 
portal da Prefeitura, na página da SMAC, no título AREIA CARIOCA.

Após  a  apresentação,  o  coordenador  comentou  sobre  a  não ocorrência  da 
reunião do mês de setembro por falta de quórum. Lembrou que a reunião estava 
agendada para a sala do CASS e que tinha sido passado e-mail sobre o assunto. 
Mesmo assim, alguns membros esperaram na sala de reunião do CONSEMAC, 
fato que inviabilizou a realização da reunião.

Passando  para  o  planejamento  das  próximas  reuniões,  confirmou  que  o 
agendamento da palestra sobre o “Cronograma de Intervenções do Esgotamento 
Sanitário da Zona Oeste”,  sob a responsabilidade da SMO, está  adiado “sine 
die”, pois será apresentado primeiramente na plenária do CONSEMAC, sem data 
marcada.

Em relação à apresentação do INEA sobre o Plano de Desenvolvimento da 
Baía  de  Sepetiba,  o  eng.  Tito  informou  que  a  próxima  etapa  concluída  será 
apresentada primeiramente ao INEA, e depois ao Comitê  Guandú. Comentou 
que as reuniões do Comitê são abertas e que os membros da CTBDBS poderiam 
assistir a esta apresentação, também sem data marcada.

A seguir, foi solicitada a anuência dos membros presentes para a alteração das 
datas de reunião da CTBDBS, de 2ª feira para 4ª feira da terceira semana de cada 
mes, no mesmo horário, sendo aceito por todos. Assim, a próxima reunião, que 
seria em 19/11, passou para 21/11.

Como  exista  a  possibilidade  da  apresentação,  pelo  INEA,  do  Plano  de 
Revitalização da Praia de Sepetiba, a reunião ocorrerá na sala 2 do CASS.
_________________________________________________________________
3- PRÓXIMA REUNIÃO
Data: 21 de novembro de 2012, às 10:00h
Local: Sala nº 2 do CASS.

Rio de Janeiro, 18 de outubro de 2012.

Vera Oliveira


